

Vizcaíno: sí era penal



sgchipres1@hotmail.com/@guerrerochipres

n el combate a los grupos del crimen organizado se ha incluido a uno que había sido mencionado y aludido en campañas y al menos durante los últimos 15 años en la entonces delegación y ahora alcaldía Benito Juárez.

Yo mismo escuché de Felipe Calderón, ya como ex presidente, hablar de cómo algunos de los personajes cuyos nombres están asociados a Luis Vizcaíno, ex jurídico de esa demarcación y hoy formalmente detenido, se enorgullecían de que a partir de sus cargos se hacían sistemáticamente de varios millones de pesos recibidos mensualmente por diversas vías ilícitas.

En ese momento, y lo comenté, pensé que su información y opinión podrían vincularse con la fractura que se abría entonces entre él y la generación de panistas más jóvenes, lo cual pudo estar relacionado con la pérdida de oportunidad que tuvieron para promover desde 2015 a Margarita Zavala al frente de su principal candidatura.

Hoy, cualquier observador y analista experto podría realizar un conteo de las obras realizadas por desarrolladores, especialmente en el lapso 2006-2018, y el contexto normativo al momento de ser autorizadas, y solamente detenerse en el número de pisos. Los hallazgos pueden no ser sorprendentes... mientras no se conviertan en un asunto jurídico y aprehensiones.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, reveló en conferencia de prensa que el estallido de un tanque de gas en un edificio —esto pudo ser el 7 de abril del 2021 en la calle Bartolache de la Del Valle — llevó al conocimiento por parte de la autoridad de que varios de los dueños eran en ese momento o habían sido servidores públicos.

Sheinbaum lo consideró un modus operandi sistemático en el cual se entregaban como gratificaciones a esos funcionarios departamentos de los desarrolladores que habían obtenido ilegalmente permiso. Seguramente ellos podrán documentar a la autoridad, interesados en ampliar la acción de la justicia, el modo en que esos departamentos fueron vendidos y adquiridos.

En la capital nacional hay avances singulares en materia de disminución de incidencia delictiva y en recuperación de la confianza en el clima recientemente percibido como más seguro. El decomiso de 1.6 toneladas de droga —con un valor de unos 20 millones de dólares—, además del carácter histórico que representa por la cantidad que ya no llegará a las calles y el golpe financiero a las estructuras criminales, demuestra la capacidad de la policía para realizar labores de inteligencia.

La CDMX es un ejemplo nacional en combate a la delincuencia, en todas sus formas. La posibilidad de que ciertos grupos del crimen organizado tengan presencia en la capital nacional no se niega como ocurría sistemáticamente antes. Ahora, hay decisión política y fuerza operativa contra los grupos delictivos, incluidos los inmobiliarios.

Y aunque algunos están desde hace 94 horas buscando la estrategia de medios para desviar la atención sobre el tema de Vizcaíno, en este caso va a ser difícil encontrar un árbitro que señale que... no era penal.